



# LA TIERRA

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
 Huesca, mes... 2 pesetas  
 Fuera... { Trimestre... 6  
 { Semestre... 12  
 EXTRANJERO, AÑO... 42  
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS  
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado  
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XIV

Número 4.891

HUESCA, Miércoles, 7 de Febrero de 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prel.

Teléfono número 75

## UNA DIGRESION

La creemos muy oportuna en esta serie de artículos, sobre la cuestión social; es preciso que el lector vea, y más si es obrero, a dónde nos llevan las cadenas del socialismo.

Todavía no había hecho sus importantes manifestaciones Besteiro, cuando ya nosotros habíamos remitido a LA TIERRA nuestro artículo «Anibal, a las puertas».

Largo a nadie puede engañar; es justo y lógico, llevándonos a Rusia en brazos de comunistas y anarquistas; al fin comunismo y anarquismo no son más que manifestaciones agudas del socialismo; pero ¿el práctico Besteiro?...

¿Quién pudiera creer que tan pronto, aun antes de salir a la luz nuestro último artículo, viniera a darnos la razón, para que nadie pueda desmentirnos, que «el fin es idéntico, puesto que la distancia entre Marx y Lassalle, entre el Lenin español y Besteiro, no es más que de procedimiento?»

Coinciden todas las informaciones periodísticas; «hay que hacer en España una revolución más honda que la de Rusia, pero sin sangre», fueron las palabras del profesor de Lógica.

Largo, pues, y Besteiro, los dos nos llevan a Rusia; aquél, por la revolución violenta, que con tolerancia inexplicable del Gobierno y de... derechas que se fían mucho, pregona con entera libertad por donde quiere, mientras por imposición de juventudes extremistas no puede dar su conferencia García Sanchiz sobre el sinsombrerismo, pensando en las 30 000 familias que hay en la miseria; Besteiro, más honda que en Rusia, pero sin sangre; con los dos, pues, a Rusia vamos.

Y si a mí me han de ahorcar en Huesca, ¿qué importa me lleven por ferrocarril para llegar antes, o por carretera calzada, para ser ahorcado unas horas después?...

En Rusia, «en nombre del ideal bolchevista... se puede hacer víctima de cualquier acto de violencia al proletariado empírico», es decir, a todo el que no está conforme con los procedimientos dictatoriales; ¿esa es la revolución mansa que intenta Besteiro para España?...

En Rusia, oficialmente se ha asesinado a una anciana, que ocultó un puñado de trigo para saciar su hambre;

en Rusia se asesina en masa al proletariado que quiere huir de aquel infierno;

en Rusia han perecido diez millones de ciudadanos víctimas del hambre en sólo seis meses;

en Rusia se repiten los casos de antropofagia;

en Rusia está la *Internacional Roja de mujeres*, y «para contar con la mujer, hay que sacarla del hogar. Es necesario destruir en ella el sentimiento egoísta e instintivo del amor materno. La mujer que ama a sus hijos, no pasa de ser una hembra vulgar»;

en Rusia, si queremos descender a detalles de esta naturaleza, la pluma se detiene por respeto al lector.

¿Y aun más honda que en Rusia ha de ser la revolución en España? ¿Y la quiere el señor Besteiro, sin sangre?...

Nos parece eso una zancadilla traidora y funesta, más, traidora aún que aquella puñalada traperera que asestó a Lerroux en el Congreso... por eso juzgamos mucho más peligroso al catedrático que al estuquista.

Por lo demás, convenga el lector conmigo, que intentar para nuestra querida España una revolución como la de Rusia, y aun más honda que ésta, aunque fuera sin sangre, es hacernos muy poco favor; no cabe más que en cerebros enfermos, o cerebros con estigma; nadie, si no es un loco, puede apetecer las delicias de Rusia para nuestra Patria; nadie, que no sea un nuevo Nerón, puede gozarse en un incendio ruso, que nos llene de miseria, sangre y ruinas.

En todo el mundo civilizado el loco es recluido en un manicomio; el malvado va al destierro o a la cárcel; aquí, en España, son privilegiados para vivir sueltos y libres... y es que olvida España, que la Humanidad, por instinto de conservación, debe eliminar los dientes a las fieras, que quieren devorarla...

PATRIÓFILO

sario de años, pasó deprisa a través de la conversación.

En efecto, el artista Manzana, que allí en Pamplona tiene establecidos sus talleres, no era desconocido para nosotros. Es comprovinciano. Su niñez se desarrolló en Fonz. Allí hizo sus primeros pasos de formación cultural; luego en las Escuelas Salesianas prosiguió sus estudios y encauzó sus aficiones, que surgieron potentes. Y así unos años de estudio y de lucha; de trabajo tenaz, de afanes de triunfar...

Hoy, este comprovinciano nuestro a quien la crítica seña la como una realidad viva, gusta ya la miel del éxito. Pero él, tenaz, terco como buen aragonés, sigue estudiando, perfeccionándose, deseoso siempre de avanzar más y más...

Ha venido para saludarnos, para charlar un rato de sus cosas, de sus años vividos en la provincia, a la que tanto quiere... Y nos dice que su deseo ahora es exponer unas obras en Huesca. El se pregunta un poco temeroso si encontrará apoyo para ello. Sólo quiere un buen local donde hacer la instalación, lo demás es cosa suya.

Bien poco por cierto es lo que busca. ¿Cómo va a faltarle? Así lo aseguramos. El, lo agradece, y al despedirse de nosotros, dice: «Hasta pronto, pues. Vendré con mis hierros, con mis obras, a las que tanto quiero, porque son trozos de mi ilusión de artista».

Un apretón de manos. El artista Manzana todavía añade: Si supieras las ganas que tengo de exponer en Huesca...

¡DON IMPERTINENTE!

## Reunión del Tribunal de Garantías

MADRID.—Bajo la presidencia de Albornoz, se ha reunido el Tribunal de Garantías.

Se continuó el estudio del Reglamento de régimen interior del organismo y se vieron varios cursos presentados.

Algunos de ellos son contra disposiciones dictadas por Albornoz desde el ministerio de Justicia.

## LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

## Siluetas de la calle

Hace algún tiempo ya, que en nuestro rato diario de repasar Prensa, en dos diarios de Navarra hubimos de tropezar con unas informaciones con títulos destacados y avaladas por diversas fotografías, dedicadas a elogiar unos hierros artísticos concebidos y ejecutados por un muchacho tan cargado de formación artística como de entusiasmo en el encauzamiento de su labor.

Aquellas notas de arte que los diarios de Navarra insertaban, llamaron nuestra atención. El nombre del autor de esos trabajos no era cosa nueva para nosotros. El artista Manzana, en su especialización de trabajos de forja y en hierros de arte, acaso supiese de andanzas por esta tierra de la provincia.

Y apenas un mes transcurrido, en la Redacción recibimos la grata visita: era la de aquel artista joven, de del forjador Manzana.

La charla se hizo pronto animada envuelta en esa simpatía

franca, sencilla y acogedora de los que sienten en su alma el bullir del Arte. Y las evocaciones surgieron pronto, se avivaron los recuerdos y todo un ro-

## La Granja Agrícola experimental Por inexplicable abandono, es hoy cobijo de gitanos

He aquí una vergüenza pública inconcebible. La Granja Agrícola experimental situada en la carretera de Arguis, con sus pabellones todavía sin terminar y sus terrenos propios para que en ellos se realicen los experimentos necesarios para servir de orientación a los agricultores, se halla totalmente abandonada. Mejor dicho: en poder de varias familias de gitanos que en los edificios tienen establecido un verdadero cuartel general.

No es que vayamos a censurar a los gitanos, quienes, al fin y al cabo, no hacen sino dar una lección de practicismo a los «administradores oficiales» de la finca. Es que parece imposible que haya desaparecido la noción de la responsabilidad que éstos debieran sentir, y que se haya abandonado tan increíblemente, no ya la institución que habría de ser orgullo y esperanza de Huesca, sino incluso la finca con sus edificios.

Si quiere progresar nuestra provincia, ha de ser a base del desarrollo de su agricultura, procurando la modificación de cultivos y la implantación de los que más acordes estén con las condiciones climatológicas y composición del suelo de cada comarca. Y como laboratorio y motor de ese progreso existen las Granjas experimentales, que son instituciones orientadoras y cátedras eficaces de agricultura práctica.

Pues ahí está la Granja de Huesca, convertida en campamento de nómadas, pregonando la incuria de una administración incapaz y de una ciudad insensible.

## En el Consejo de ayer, los ministros se manifiestan unánimemente y conceden un voto de confianza a Lerroux

## Salazar Alonso denuncia los ataques que los socialistas, en sus actos, dirigen a la República

Lo que Prieto dijo en su discurso sobre las clases de tropa, sólo tiene una finalidad

ECOS DEL TELEFONO

## COMPAS DE ESPERA

La tempestad desatada por el vendaval de discursos del domingo y por las palabras de Martínez Barrio dirigidas a un redactor de «Blanco y Negro», ha amainado bastante. El naufragio del Gobierno que se presentaba para hoy, no se ha producido, si bien se duda que el banco gubernamental pueda mantenerse mucho a tiempo flote. A pesar de la cara sonriente que han mostrado los ministros a la salida del Consejo que han celebrado en la Presidencia, siguen haciéndose augurios contrarios a su posible continuidad en el disfrute del cargo.

Respecto a la solución que pueda tener el pleito ministerial, el cronista no quiere hacer pronósticos. Pero sí debe consignar dos frases: Guerra del Río, contestando a un periodista que le ha transmitido cierta alusión intemperante de Miguel Maura, molesta para el ministro, ha respondido: «Yo no quiero decir nada de Maura, pues seguramente lo voy a tener a mi lado dentro del Gobierno.» Y el viejo y experimentado conde de Romanones, acreditado político zohorí, se ha cruzado en un pasillo del Congreso con un amigo suyo, diputado de la C. E. D. A., y al preguntarle éste qué solución veía al actual estado de confusión política, ha respondido el conde sin vacilar: «Ustedes, ustedes son la única solución.»

Y a diferencia de los fascistas que han subido al balcón de la Casa del Pueblo, han plantado en él su bandera y se han marchado sin decir «esta boca es mía», el cronista deja ahí arriba esas dos frases, y dice a los lectores: «Queden ustedes con Dios.»

Madrid, 6 (11:30)

## El Consejo de ministros de ayer

Los ministros salen muy satisfechos de la reunión en la que se ha iniciado la claridad del nubado político

Todo el Consejo ha estado dedicado a estudiar el momento nacional

A las diez de esta mañana los ministros se reunieron para celebrar Consejo en la Presidencia. Se prolongó la reunión hasta las dos menos veinte minutos.

Al salir, dijo el señor Lerroux a los informadores que el Consejo había estado dedicado por entero a tratar del momento político que vive España.

Todo ha terminado, en un voto de confianza que el Gobierno me ha dado para que yo actúe y reanueve en definitiva.

Los periodistas le manifestaron que circulaba el rumor de que el señor Salazar Alonso, en la sesión parlamentaria de esta tarde, iniciaría el debate político.

El señor Lerroux contestó. El señor Salazar Alonso es un fervoroso radical y por tanto hará lo que yo le indique como conveniencia en el momento.

Claro es que no se podrá evitar el debate, pero si aplazar su iniciación.

Añadió el señor Lerroux que el asunto de la concesión de haberes al Clero y de la amnistía será resuelto en el momento que el Gobierno estime oportuno.

Y para terminar señores: El Gobierno, en su conducta ha de atenderse en un todo a lo expuesto a su declaración ministerial y, desde luego, obrando libremente de presiones tanto de las izquierdas como de las derechas.

Los señores Guerra del Río y Martínez Barrio manifestaron al abandonar la Presidencia que había existido absoluto acuerdo en todos los ministros, y que, por tanto, no había ni pensar siquiera en el planteamiento de una crisis.

Por su parte, el ministro de Hacienda, señor Lara, se expresó

en iguales términos, y dijo que estaba muy satisfecho de la reunión ministerial que se acababa de celebrar.

Añadió el señor Martínez Barrio que el plan de orden público era una cosa de carácter general.

La referencia oficiosa

De lo tratado en el Consejo se facilitó según costumbre, la siguiente referencia de carácter oficiosa:

El Consejo ha estado dedicado casi por entero al estudio de la situación política. Todos los ministros han expuesto su criterio sobre el particular y finalmente lo ha hecho el jefe del Gobierno. Los acuerdos adoptados en la reunión han sido por unanimidad, lo que demuestra claramente la inteligencia que domina entre todos los miembros del Gobierno.

Gobernación: El ministro dio cuenta de la conferencia telefónica sostenida con el consejero de Gobernación de la Generalidad de Cataluña, quien ha desmentido la noticia de que la Generalidad esté dispuesta a fomentar los planes revolucionarios; por el contrario, ha de castigar a quienes fomenten la rebelión.

Comunicaciones: Prorrogando la vigencia de la ley que autoriza al ministro para la contratación libre de los trabajos de reparación de furgones dedicados al transporte de correos.

Estado: Autorizando la firma del tratado entre Rumania y España.

Trabajo: Autorizando al ministro para dar un laudo encaminado a la solución del conflicto existente en la provincia de Toledo.

Industria y Comercio: Designando a don Justino Azcárate para ocupar la vocalía vacante del Consejo Ordenador de la Economía Nacional.

Los fascistas llegan hasta la Casa del Pueblo para dejar una bandera con una leyenda expresiva

Hoy, en la fachada de la Casa del Pueblo enclavada en la calle de Góngora, apareció una bandera roja con las siguientes inscripciones: «F. E. Viva el Fascio». Se cree que dicha bandera fue colocada por unos jóvenes fascistas y que para llegar a la fachada de la Casa del Pueblo utilizaron las azotenas de las casas inmediatas.

Hacia la total normalidad en la masa escolar

En la Universidad ha dominado tranquilidad completa en este día.

Los estudiantes de la Escuela Normal sacaron algunos bancos a la calle con ánimo de impedir la circulación y produjeron alborotos.

Sin embargo, las recomendaciones del profesorado, de un lado, y la presencia de la fuerza pública de otro, les hicieron desistir de sus propósitos perturbadores.

En la Facultad de Medicina se dieron algunos gritos pero las clases se celebraron sin novedad.

INSTIT. (Pasa a la 2.ª página.) 108

ALTOARAGONES

Diputación de Huesca



**Gil Robles está enfermo de la gripe**

El jefe de acción popular, don José María Gil Robles, se encuentra guardando cama a consecuencia de un ataque gripal.

Hoy su temperatura era de treinta y nueve grados y medio. Muchos amigos, al conocer la enfermedad de Gil Robles, acudieron a su domicilio para interesarse por su mejoría.

**La sesión parlamentaria de ayer**

**La Nelken, en plan de furibunda socialista, interrumpe sin cansancio al radical Salazar Alonso**

A las cuatro y media de esta tarde, se abrió la sesión de Cortes, bajo la presidencia del señor Alba.

Hay gran animación en las tribunas. Los escaños, poco concurridos al principio.

Se aprueba el acta de la sesión del viernes y se deniegan varios suplicatorios.

Quedó aprobado un dictamen de Guerra, haciendo cesión de cuatro mil kilogramos de bronce para el monumento a los Hermanos Quintero.

Madariaga presenta a la Cámara una proposición en el sentido de que se declaren exentos del pago del impuesto de utilidades a todos los sueldos menores a seis mil pesetas.

**Por la intensificación de cultivos**

Prosigue la interpelación por la intensificación de cultivos en Extremadura.

Azpeltia, de la minoría popular agraria, defiende un voto particular modificando la propuesta del Gobierno sobre tala de árboles con abono de importes al propietario.

El ministro de Agricultura dice que no se acepta el voto y que el Gobierno hace cuestión de confianza ésta.

Se retira el voto particular para evitar, por una cuestión tan insignificante, la prueba de una votación al Gobierno.

Blázquez, socialista, dice que se resuelva la huelga que se sostiene en Toledo.

El ministro de Trabajo le contesta que ya se ha dado un laudo buscando la solución.

Ante estas explicaciones, se retira la propuesta.

**Ruegos y preguntas**

Se entra en el período de ruegos y preguntas.

Alonso Zapata, socialista, anuncia una interpelación relacionada con el asunto de la enseñanza.

Romero, socialista, denuncia hechos cometidos en la provincia de Córdoba y dice que allí domina el hambre en la clase trabajadora.

**La interpelación de Salazar Alonso**

El diputado de la minoría radical, señor Salazar Alonso, comienza la interpelación por la cuestión social de Extremadura.

Dice que los socialistas, en todos los mítines que celebran, están con singular descaro, dirigiendo rudos ataques a la República.

La Nelken le interrumpe y dice: —Será a la República de su señoría.

—Bien, pero es que yo no sé lo que su señoría entiende por República.

Yo he de decir aquí que muchos alcaldes socialistas en esa región extremaña son ejemplos claros de delincuencia.

Las interrupciones de la Nelken se suceden y mantiene un diálogo con el doctor Albiñana, a quien le dice:

A S. S. le expulsaron de Méjico por cosas que no nos está bien bien decir a las mujeres. (Grandes risas en la Cámara).

Salazar Alonso, ante las continuadas interrupciones de Nelken, le dice:

—No interrumpa su señoría, porque esto no es un bar.

Alvarez Angulo: Su señoría es un barbero jurídico.

Salazar Alonso: Y me tengo a mucha honra el ser hijo de un barbero. Tenía que ser precisamente un diputado socialista quien me recordase mi humilde origen. (Una gran ovación de toda la Cámara, a excepción de los socialistas, premian la oportunidad de estas palabras del diputado radical).

Continúa hablando el señor Salazar Alonso y dice que las autoridades de Badajoz no hacen otra cosa que sembrar la revolución.

Interviene Margarita Nelken, para rectificar. Denuncia atropellos cometidos por patronos y dice que Salazar Alonso ha ocultado mucha verdad.

Manso, socialista, se ocupa del problema social en la provincia de Salamanca y denuncia abusos cometidos por el gobernador, que es de filiación radical-socialista.

El ministro de la Gobernación: Pero si precisamente los ministros socialistas dedicaron grandes elogios a la conducta de ese gobernador.

Manso: Entonces sí, pero es que obraba de manera diferente. (Risas en abundancia).

Alvarez Angulo interviene para dar unas explicaciones a Salazar Alonso sobre la frase pronunciada. Como son aceptadas por el diputado, se levantó la sesión seguidamente, siendo las nueve menos cinco minutos.

**El próximo debate político y lo que dice Largo Caballero**

El señor Largo Caballero comentaba hoy el próximo debate político que se anuncia en la Cámara para que las minorías fijen su posición y decía:

—Que en él lleve la iniciativa el Gobierno me parece una cosa absurda, pues supone tanto como si el grupo de gobierno interpelara a todas minorías.

Los socialistas, cuando llegue el momento, expondremos nuestro criterio, pero lo que no podemos consentir es que se nos interpele por el propio Gobierno.

**Persona**

de toda confianza y con las mejores referencias, se ofrece para cargo propio de administración de labranza o cosas análogas.

Informes en la Administración de este periódico.

**CABAÑAS**

GRANJA AGRICOLA

**LECHE DE VACAS**

Producción garantizada en higiene y pureza.—Venta y distribución en Huesca a partir del día 1.º DE FEBRERO

Despacho: Coso García Hernández, 33 (Antiguo de la Granja)

TELEFONOS 240 R.—240 X

Servicio a domicilio en botellas precintadas

Si quiere hacer esto, ya cuenta con los de policía, jueces, etc.

La minoría socialista está dispuesta a enjuiciar a todos, incluso a las más altas personalidades, pues ahora no ocurre como en la Monarquía, que esa alta personalidad no podía ser sometida a enjuiciamiento.

Se le dijo por los periodistas que los ministros, al salir del Consejo celebrado esta mañana, habían mostrado todos su optimismo.

Y contestó: —Eso ocurre siempre precisamente cuando peor se han puesto las cosas.

**Declaraciones y opiniones de políticos**

**Guerra del Río no quiere de ninguna manera enfadarse con el señor Maura, por si acaso...**

**Reserva**

Los periodistas abordaron al jefe de la minoría agraria señor Martínez de Velasco, quien no quiso contestar cuando los periodistas le dijeron que según manifestaciones de Lerroux, en el Consejo los acuerdos adoptados eran por unanimidad. Y se le preguntó:

—¿También habrá dado su aquiescencia el señor Cid?

—No puedo decirles nada, pero que no hablé con él.

**Dice Guerra del Río**

El ministro de Obras Públicas dijo a los informadores que se mostraba optimista después del resultado del Consejo celebrado por la mañana.

Como un periodista le dijera que el señor Maura, por el contrario, sigue siendo pesimista, dijo Guerra del Río:

—No quiero decir nada de Maura, pues no quiero enfadarme con él, por si a lo mejor me tengo que sentar a su lado.

**Dice Salazar Alonso**

El diputado radical y presidente de la Diputación de Madrid, señor Salazar Alonso, decía ante los periodistas que le había causado gran sorpresa el haber sido designado para iniciar el debate político en el que cada

**Ocasión**

Máquina Singer, butaca confortable y varios muebles. Informes: San Orenco, núm. 4, primero derecha.

**Quién duda que las camas**

que más duran y mejor se duermen y más baratas se adquieren es en la CASA DE MUEBLES de ANGEL LOPEZ

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

También se venden maderos de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra

**AGRICULTORES**

Aceites, grasas y valeolínas especiales para tractores, importados directamente de New-York

CALIDAD :: PUREZA :: ECONOMIA

Lubrificantes Monopolio. Precios tarifa oficial

Almacén de Lubrificantes. E. PANZANO LLAMAS

Plaza de San Victorlán, número 1 duplicado

NOTA.—Vendo bidones de hierro para transportes de gasolina, barriles de madera de roble de 200 litros.

**Extranjero**

Las avalanchas de nieve ocasionan numerosas víctimas en Córcega

AJACCIO. — Después de una tempestad violenta que ha durado varios días interrumpiendo todas las comunicaciones, una avalancha de nieve y fragmentos de rocas ha sepultado diez casas de la aldea de Ortiporio, en el Cantón de Campilla, situado a más de 600 metros de altura.

Han resultado treinta y nueve muertos.

En Vizzabona, la casa de un guardabarrera ha sido sepultada por otra avalancha de nieve, quedando sepultadas nueve personas en el interior.

Al tenerse noticia de lo ocurrido, han salido rápidamente varios esquadores en socorro de esa familias.

Varias pequeñas poblaciones están bloqueadas por la nieve que en algunos puntos alcanza una altura de cuatro a cinco metros, lo que hace más difícil la prestación de socorros.

**Más víctimas de la nieve**

ROMA. — En diferentes sitios de Italia avalanchas de nieve han causado numerosas víctimas.

En Rubiano ha habido ocho muertos; 19 en Bolonia; ocho en Monte Gallo, y uno en Santo Angelo di Montecassia.

Los daños son considerables en toda la región y las autoridades fascistas han adoptado rápidamente medidas para socorrer a los siniestrados.

Una masa considerable de nieve se ha deslizado desde lo alto del Monte Bassotello sobre un arrabal de Villa di Mezzo, que ha resultado en parte destruida.

**Pérdida**

de un maletín conteniendo documentos de gran interés, extraviado en el Banco de España hace unos días.

Por ser de gran interés para el interesado, se ruega a quien lo haya recogido, lo entregue a esta Administración, donde se gratificará.

**Se vende**

Salamandra casi nueva, cohectó niño, aparato de radio con acumuladores marca Telefunken, carretillas hierro y madera y varias herramientas y útiles de albañilería. Todo en buen estado y muy barato.

Razón en el Bazar Productos «Ecas», Coso Bajo, núm. 39.

**Vendo** dos perras conejeras, legítimas. Doña Petronila, 7, Huesca.

**Lechería**

La de José Chapulí, que tenía el despacho en casa de don Amado Ara, lo ha trasladado a la traviesa de Cortés, número 1 (casa de don Amado Millaruelo) junto al Mercado.

Se sirve a domicilio en botellas precintadas.

**Se ofrece**

Dependiente de barbería bien puesto en su obligación, para dentro o fuera de la capital.

Para informes, en esta Administración.

**TAL COMO VIENE**

**Por una sola vez**

**Estudiantes, alerta**

La casualidad puso en mis manos el número del domingo último de un periódico local, donde «Un estudiante», en cursi y exaltada prosa mitinesca hace un llamamiento a la masa escolar oscense para organizarse lo que él llama Frente Unico Estudiantil.

Contestar a tal escrito inoportuno y necio es una debilidad, pero poner en guardia a los estudiantes de Huesca para que su buena fe no sea sorprendida por quienes de ellos quieren aprovecharse para otros fines bien distintos de los meramente profesionales, no estará de más.

A «Un estudiante» le inspira la formación de ese «Frente», una indigestión de antifascismo y resulta altamente gracioso que para defender esa organización que se dice profesional y que aun está en germen, haya creído lo más propio combatir la actuación obrerista del nacional-socialismo alemán, ignorando que en un año de régimen fascista, Alemania ha visto disminuir en más de cuatro millones el número de obreros parados.

Desde luego, demuestra «Un estudiante», desconocer en absoluto los actuales problemas universitarios al intentar la justificación de la existencia y privilegios de una asociación por todos conocida por lo nefasta, precisamente en estos días en que la casi totalidad del elemento estudiantil español se ha manifestado virilmente contra ella.

«Un estudiante» tiene todavía mucho que estudiar y que aprender para hablar de «nuestra Historia», y tiene también que documentarse al llamar cobardes a los fascistas; son demasiado recientes los hechos que fácilmente prueban lo contrario.

En resumen, las enseñanzas que se desprenden de ese desdichado artículo (de algún modo hay que llamarle) son: que los estudiantes (?) revolucionarios intentan colaborar en ese frente único obrero que ahora se ha puesto de moda y que, por tanto, ese flemente Frente Unico Estudiantil es exclusivamente político revolucionario y no una agrupación defensora de los intereses profesionales de los estudiantes. ¿Está claro? Pues que nadie se llame a engaño.

UN UNIVERSITARIO.

**Se desean huéspedes**

Precio económico. Razón en esta Administración.

**Venta de ganado**

Se vende una vaca recién parida, segundo parto, y una yegua joven, próxima a parir; se puede ver trabajar.

Verlas y tratar, José Lerga (Molino viejo) Siétamo (Huesca).

**Patatas**

De simiente cuarentenas, raza holandesa de cincuenta simientes; patatas burgalesas y moncaynas. Naranjas a 1 40, ciento.

Santiago Ojal, Padre Huesca, número 8.

**Restaurant BAR FLOR**

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :- Huesca Porches de Vega Armijo. Teléfono 86

**Casimiro Larrosa**

Corredor de toda clase de entierros. Se encarga desde los más altos a los más bajos precios. Zalmedina, 3 HUESCA (Junto al Bazar de Oriente)

**Teatro Odeón**

Empresa S. A. O. I. Teléfono número 2. EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

**Mañana, jueves (FEMINA)**

Butaca de señora, 0'50

Estreno de la graciosísima opereta vienesa, presentada por Terra Film,

**SU ALTEZA SE DIVIERTE**

Interpretada por Georg Alexander y Lien Deyers, con música de Conrad Wienne

**Continúa la liquidación del Bazar Oriente**

en el Coso Bajo, número 23 (Sucursal)

Ocasión única para comprar barato, herramienta y ferreteria en general.

Objetos de regalo. Lámparas y material eléctrico.

**Olimpia**

Mañana, jueves ESTRENO de la extraordinaria comedia musical de la «Fox»

**MI DEBILIDAD**

Por la deliciosa estrella LILIAN HARVEY







Crónica semanal de Barcelona

La retirada de los diputados «ligueros» del Parlamento Catalán, es el tema político candente.

En la sesión en que intervino Companys, todo el mundo esperaba que éste se produjera en sus manifestaciones en forma que se tendiera un puente que les permitiera volver.

Defraudó, porque aunque insinuó algo en este sentido, también se dedicó a fustigar duramente, no precisamente la retirada del Parlamento, sino la táctica y procedimientos políticos de la Lliga, añadiendo que no podían contestarse en el Parlamento las manifestaciones que fuera de él hacían los de la Lliga.

A nuestro juicio, está bien la doctrina sustentada, pero ha olvidado Companys que ellos han hecho fuera idénticas manifestaciones, aun estando dentro del Parlamento.

No lo aseguramos, pero se afirma que la armonía la han iniciado en una conferencia muy cordial el señor Casanovas, presidente del Parlamento, y el señor Abadal, figura preeminente de la Lliga.

Ya tenemos nuevo alcalde y, como se esperaba, resultó elegido el señor Pi y Suñer. Veremos si le dura la breva tanto como al señor Ayguadé.

Por cierto que el nuevo cartapacio municipal adjudica la mayoría de los cargos del Consejo de gobierno a la «Esquerra», siendo probable que Pi y Suñer, además de la Alcaldía, se quede con los siguientes departamentos: Hacienda, Créditos y Tesorería; pasando al de Cultura, Serra Hunter, y al de Policía urbana, Vachier.

Continúan como una verdadera epidemia los petardos, hallazgos de bombas, secuestro de «autos» para los atracos y los incendios de tranvías. Ni el estado de prevención, ni los Tribunales de Urgencia, amedrentan a esos forajidos.

Terminó la temporada del Liceo con la representación de «Parsifal». La función de clausura se vió bastante concurrida. Económicamente, no sabemos el resultado, pero a buen seguro que, sin las subvenciones, no se hallaría empresario que apechugara con el negocio.

Aunque parezca inverosímil, sigue representándose, tarde y noche, «El divino impaciente», de Pemán, con verdaderos éxitos. No recordamos éxito semejante en otra producción.

Una película de aceptación fué «El diluvio», visión fantástica de New York ante un nuevo cataclismo bíblico.

Cómo se fragua una crisis

El corresponsal político del «Diario de Barcelona», transmite desde Madrid a su periódico la siguiente impresión:

El señor Martínez Barrio afirma a «Blanco y Negro», que las exigencias nacionales demandan se constituya cuanto antes un Gabinete centro derecha, compuesto por radicales, agrarios, acción popular, republicanos liberales y otros grupos; el cual, además de hacer frente a la ola revolucionaria, legisle en el sentido de mantener el principio de autoridad, y de rectificar la obra revolucionaria, mercedora de rectificación; este Ministerio sólo puede presidirlo el señor Lerroux, permaneciendo el ministro que habla en los bancos de la mayoría dispuesto a apoyar la obra ministerial, pero sin comprometer con el apoyo la responsabilidad personal. Esto, lector, quiere decir en

lenguaje corriente que el señor Martínez Barrio, cucólogo de los más distinguidos, se aparta de la chamusquina cuyos humos percibe en lontananza y se prepara a disfrutar una temporada de descanso durante la cual procurará afianzarse en la jefatura de una masa republicana que en vano intentaron captar los señores Maura y Sánchez Román.

A juicio del humilde cronista el señor Martínez Barrio se equivoca en este su último avatar. Al declararse a sí mismo «hombre de izquierdas», olvida que el país no le da frío ni calor esta calificación y que lo que ansa es tropezar al fin con un verdadero «hombre de Gobierno» capaz de renunciar, en beneficio del interés común, a los compromisos doctrinales y de secta, que tanto influyeron en las derechas que al presente afligen a todos los españoles.

Dejan de cuerpo presente como suele decirse al ministro las declaraciones del señor Martínez Barrio, y debido a ello, sin duda, ha corrido el rumor esta misma tarde de que la crisis surgirá el propio martes o el miércoles, después de la votación que se espera en la Cámara.

10 AÑOS ATRAS

6 DE FEBRERO

Se entregó una nota en la Presidencia explicando que el desierto del marqués de Cortina había sido levantado para que pudiese asistir a un Consejo de Administración que iba a celebrarse en París por la Compañía Internacional de coches-camas.

La «Gaceta» publicó una disposición declarando amortizada la vacante de catedrático de Psicología y Lógica del Instituto de Huesca.

Los delegados de los Soviets en Roma, se negaron a firmar el convenio entre Rusia e Italia, pretextando que necesitaban recibir nuevas instrucciones de Moscú.

Locales

En el Nuevo Casino, un grupo de amigos dedicaron un banquete a los socios de dicha entidad don Emilio Berdán y don Jaime Ríos que, a instancia propia, fueron trasladados a Pamplona y Valencia, respectivamente.

En el Teatro Principal se celebró un gran festival benéfico en el que tomaron parte numerosos jóvenes oscenses.

Se hicieron gestiones para que se repitiese el festival a beneficio del Asilo de San José y de la Virgen de Cillas.

Los escolares vuelven a clase

Los alumnos de esta Escuela Normal, que, como decíamos en nuestra información de ayer, habían acordado no entrar en las clases mientras tanto no se habilitase procedimiento de calefacción, en vista de la orden ministerial dedicando 500 pesetas para esta atención, acordaron de nuevo reintegrarse hoy a las clases. Nos satisface la solución de este asunto.

En nuestro número de mañana publicaremos un interesantísimo artículo de nuestro querido colega borbador «Marco», bajo los títulos: «Pro Riegos del Alto Aragón».—LA IIE RRA SEDIENIA»

Academia de Corte Parísien SISTEMA BREVE Dirigida por la señorita Julia Villacampa Se concede, previo examen, título profesional Se darán lecciones particularmente Lanuza, 1, pral.: Única en Huesca

A. CARDESA Garganta, Nariz y Oídos Es profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 Casa de Balda, 27, 3.º HUESCA

LO QUE DICE LA PRENSA

LA NACION

Un artículo de fondo descarnado, presentando la realidad, que es en verdad alarmante.

Prieto, en su discurso del domingo, sin rodeo, ha anunciado que los socialistas se proponen la ocupación del Poder, inmediatamente. Y van a ello por el cauce violento para implantar un Gobierno «soviético», que empieza en la guillotina, en el reparto de tierras, en la formación de milicias armadas y en la distribución del oro que guarda el Banco de España.

Destaca que frente a la gravedad de los momentos el actual ministro de la Gobernación no siente aquella íntima satisfacción que es necesario, imprescindible, esencial, como estímulo del hombre que ha de hacer frente al extremismo disolvente.

La hora histórica demanda soluciones enérgicas y decisivas. Y termina así: «Siempre, claro está, nos parecería mejor que antes de llegar a esa lucha dramática y fratricida hubiese un español con patriotismo que, sintiéndose asistido de la fuerza y del valor, levantara los prestigios de la Autoridad y abriese al porvenir una era de paz.»

EL SIGLO FUTURO

Comenta la diversidad de discursos políticos de todos los matices y de las más variadas tendencias, que el domingo último fueron pronunciados en España. Dice que ha sido, por los conceptos encontrados, un poco de torre de Babel.

España fué una Babel política que evidentemente no puede alcanzar remate. Esta es la torre que quedará sin terminar. Y demasiado se ha elevado entre los gritos y ademanes de los que no se entienden ni con palabras ni por señas!

LA EPOCA

Pone de relieve la absurda paradoja en la conducta socialista al parangonar lo hecho por ellos cuando estaban encaramados en el Poder y lo que vienen amenazando y anunciando ahora, desplazados ya de los momios y prebendas que tanto disfrutaron.

La «guillotina» que en algunos momentos de la vida parlamentaria de las Constituyentes fué aplicada con los votos socialistas ahora, ante la discusión de la derogación de la Ley de Términos, es reputada por ellos y amenazan con la revolución y con lanzarse a la calle.

Excita al Gobierno a que esté bien preparado.

INFORMACIONES

Su principal comentario es al discurso pronunciado el domingo por Prieto.

Especialista del Hospital Provincial Luis Gonzalvo Baeta Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído Es alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza Casa de Barón Hernández, 12 Huesca

go por Prieto. Fué un discurso—dice el diario—de tipo demagógico, en el que no faltó ningún ingrediente de los que suelen emplearse en esta clase de oraciones.

«Lo más curioso fueron las afirmaciones jactanciosas y repetidas de que el golpe de mano contra el Estado es inminente y su éxito seguro.»

Y pregunta: ¿Pero es que el Gobierno estima que la propaganda del crimen es lícita y que al permitirla no está desertando del cumplimiento de sus deberes más elementales?

«La gente que ayer comentaba el discurso de Prieto se hacía esas mismas preguntas y no acertaba a darse respuesta satisfactoria. El silencio y la postura meramente defensiva no son los más adecuados contra enemigos enfurecidos y resueltos.»

LUZ

También dedica un buen comentario a los discursos del domingo, especialmente al del señor Prieto. Sobre lo dicho por este ex ministro el periódico comenta: «En un Estado organizado, fuerte, serio, ¿podría un orador decir lo que dijo ayer el ex ministro socialista? Contestamos rotundamente que no. Las palabras del señor Prieto sonaron a ultimátum. Enténdalo y contéte lo quien pueda y quien deba.»

EL SOL

Sobre el próximo debate político en el Parlamento dice que es preciso en él, entre otras cosas, aclarar cuál es el límite de la compatibilidad socialista con el Gobierno.

No será el debate cosa fácil para el Gobierno.

SUFRAGIOS

El pasado lunes, 5, comenzó a celebrarse las misas gorgorianas en el altar del Santísimo Sacramento de la Basílica parroquial de San Lorenzo, por el alma de don Basilio Ayerbe, a las diez y media.

Sus hijos, hermanos y demás familia, agradecerán la asistencia y oraciones.

«La Tierra»

es el órgano de las derechas de Huesca y su provincia. Ayude su obra, suscribiéndose a este diario

Academia de Corte de Paris Sistema LIZARRITURI Dirigida por la señorita EMILIANA ARAGON Profesora diplomada por la autora en Madrid Se concede previo examen título profesional UNICA EN HUESCA Informes: P. Huesca, 1, principal

Miscelánea

Lo del frente único obrero revolucionario va adelante a marchas forzadas, según se ve. Aunque alguien duda de las posibilidades que tenga en el terreno de la práctica la amalgama que se propone.

Para «Informaciones», puede todo terminar en un chantage político con objeto de coaccionar al Poder y recibir así gratuitamente los socialistas las riendas del Gobierno.

El domingo pasado debía celebrarse en Madrid un mitin del frente único de referencia. Estaban anunciados entre otros oradores el señor Largo Caballero. Y al tocar el turno a este personaje, se dieron cuenta los organizadores de que no había con parecido, ni se había excusado. ¡Es muy grande «don Paco»!

El partido radical-socialista estaba dividido en tres ramas. La rama Botella, la rama Gorrón y la rama Domingo. Esta última rama ha celebrado una Asamblea en Madrid.

¿Qué se acordó en ella? El «Heraldo de Madrid» publica una amplia información, que termina con estas bellas palabras:

«En resumen: Ayer no se acordó nada; pero se habló mucho y con gran emoción republicana.»

Si a lo que se habló, se añade que don Marcelino Domingo anuncia unas declaraciones sobre el mismo tema, puede asegurarse que todo quedará suficientemente esclarecido.

Desde luego, y en título, el «Heraldo» adelanta esta triste impresión: Los radicales-socialistas independientes «están dispuestos a disolver el partido si ello fuera necesario.»

¿Y qué van a decir Thiers y Gambetta si se enteran?... El partido radical-socialista cumplió una misión histórica: la llamada de los nexos despertadores y la de haber puesto en marcha el crecimiento espiritual del país. ¿Para qué otras ambiciones ideológicas si con esas hay suficientes, no para disolver un partido, sino los tres, y el país por añadidura?...

En fin: lo mejor de todo será esperar a que lo aclare todo don Marcelino Domingo en esas cuartillas que anuncia a los lectores del «Heraldo». Las aguardamos como agua en Mayo.

Olimpia

El domingo próximo: ¡Extraordinario acontecimiento! La incomparable y seductora Marlene Dietrich, en EL CANTAR DE LOS CANTARES. Un film de emoción suprema, creado por el gran Mamoulian. Hablada en español, por dobles.

Folleto de LA TIERRA

118

La República roja

Por ROBERTO W. CHAMBERS

¡Estoy horriblemente celoso!... ¿Pero dónde está Philip?

—¡Déjalos solos, tonto!—respondió Margarita en voz baja—: Vuélvete de espaldas como yo.

Juana de Brassac se hallaba bajo los almendros que tanto conocía y Philip estaba a su lado.

—No sabía que venía usted—decía el joven balbuceando—. No me había dicho nada madame de Carette. Creí que estaba usted en Zurich.

—¿Cómo había usted de saberlo—repuso Juana con sonrisa de felicidad—si yo misma no supe nada hasta que madame St. Gildas me dijo que salíamos para París?

Después echó una mirada en torno suyo y añadió,

—¡Qué cariño me inspiran este jardín, esta fuente y estos almendros!... Ya he saludado a José... ¿Dónde están Tcherka y Toodles?

Al decir esto, se dirigió a la mesa donde estaba el tablero del ajedrez y se sentó.

—¡Siéntese usted y cuénteme todo—dijo—. ¡Hola, monsieur Ellice!

Juanito se acercó radiante de satisfacción dispuesto a sentarse también, pero Margarita le hizo retirarse, y entre ella y Alain impidieron que interrumpiese el coloquio de Philip y Juana.

—¿Ha visto Alain el estudio?—preguntó Margarita con sonrisa encantadora.

—Sí, ya lo ha visto—dijo Ellice, pero Alain aguiló la corriente e insistió en verlo de nuevo.

—Vamos a tomar una taza de té en el estudio—dijo Margarita a Juana.

El sol doraba las piedrecillas del suelo y buscaba las profundidades del agua de la fuente. Tcherka se afluaba las uñas en los árboles, y Toodles, el perro, que había desenterrado un hueso seco como una momia egipcia, se puso a roerlo como si estuviera muerto de hambre.

—No le deje usted roer ese hueso, Philip—dijo Juana, tomando inconscientemente el tono familiar de otros tiempos.

—¡Toodles!—gritó Philip.

El perrillo golpeó el suelo con la cola.

—¡No quiere soltarlo!... ¡Déjele que se lo comal—exclamó Juana riéndose de sus caprichos—. ¿Está el mirlo todavía por aquí, Philip?

—Sí, se pasa mucho tiempo en los jardines de Luxemburgo, pero siempre vuelve... Pero todavía no la he preguntado cómo está. ¿Qué tal le ha ido?

—Muy bien, y usted, Philip, es feliz?

—Sí, soy feliz, gracias.

Juana notó cierta tensión en los modales de Philip.

—No sabía que le gustaba jugar al ajedrez—dijo mirando al tablero.

—Estaba jugando con el capitán Carette—respondió Landes echando una mirada vaga a las piezas.

—¿Cuáles eran las de usted? Vamos a acabar la partida. ¿Quiere usted?

—Con mucho gusto—repuso sonriendo—. Estas son mías, las negras. A usted la toca mover.

—Bueno, pues ¡¡¡que!

—Juega usted muy deprisa. Yo también, ¡¡¡que! Juana se recostó en el respaldo de la silla examinando el tablero con grave atención. Luego se inclinó para coger una pieza que se había caído y al ver la mano que apoyaba en el brazo de la silla Philip recordó el pasado; el día de Nochebuena, Víctor y la niña de ojos azules sentada al amor de la lumbre con una mano en el brazo de su madre.

—¡¡¡que a la reina, Philip!—dijo Juana y alzando los ojos añadió—: ¿Por qué me mira usted de ese modo tan extraño?

—¡¡¡que mate, Juana!

—¿Mate ya, Philip?

—Mate—repitió—. No tenía más remedio Juana.

La joven volvió a levantar los ojos y le echó una larga mirada en silencio.

—¿Qué dice monsieur de St. Gildas?—preguntó Philip cruzando su mirada con la de Juana.

La joven no trató de engañarle.

—Dícele lo que yo diga—respondió.

Al responder esto sus mejillas y sus sienes se tñieron de un suave color carmín. Sus labios temblaban imperceptiblemente.

—¿Y usted qué dice, Juana?

La joven le tendió los brazos.

—¿Tiene usted que preguntarle, Philip?

En las ramas del almendro se sintió un aljeto, crujieron las hojas del árbol y el mirlo lanzó una nota dulce y suave.

FIN

